



Schritt für Schritt Entwicklung fördern

Redaktion: Yaoui e.V., Schnorrenbergstr. 30a, 53229 Bonn

Tel.: 0228 / 42 21 550, E-Mail: schrittfuerschritt@yaoui.de

www.yaoui.de

Newsletter 41
Bonn, Oktober 2017

Liebe Freunde und Förderer von Yaoui e.V.,

Jahresbericht 2016-2017 aus Benin

Wir haben von unseren Partnern in Benin den Jahresbericht für das Schuljahr 2016-2017 erhalten. Wir möchten euch diesen Bericht nicht vorenthalten. Hier der Bericht aus Benin in der Übersetzung:

Jahresbericht 2016-2017

Im Jahr 2003 wurde das erste Projekt zur Unterstützung der Schüler der Yaoui-Schulen mit 600 Euro pro Jahr unter Matthias Sorsoli, Ulrich Scharf (in Deutschland) und Vincent Mama (in Benin) gestartet. Es endete im Jahr 2005. Im Juli 2006 wurde Yaoui e.V. gegründet und beschloss eine Petition, um 700 Euro pro Jahr zu sammeln, um weiterhin Schüler in Yaoui zu helfen. Dies geschah von 2006 bis 2008. In der Hauptzeit organisierte die Yaoui Association, die seit 1966 gegründet wurde, eigene Projekte, um den Schulen zu helfen.

Im Januar 2014, Yaoui e.V. und Yaoui Association beschlossen auf einem Treffen in Benin neue Impulse für eine starke Partnerschaft zu setzen. Im Folgenden ist der Bericht 2016-2017 über diese Partnerschaft.

1. Ergebnisse des Schuljahres 2016-2017

Die Ergebnisse der drei Gruppen, die in der nachstehenden Tabelle dargestellt sind, zeigen, dass diese Ergebnisse wieder einmal weniger besser sind als die von 2015-2016. Die Situation in der Klasse 2 und Klasse 3 ist viel besser als letztes Jahr. Es wird darauf hingewiesen, dass es keine signifikanten Unterschiede in den Ergebnissen von Mädchen und Jungen gibt.

Das schlechteste Ergebnis ist auf der Ebene der Klasse 6 zur Sekundarschule, mit einem Prozentsatz von nur 27%, im Vergleich zu 78% im Jahr 2015-2016. Das bedeutet 9 Mädchen und 14 Jungs. Gruppe C verzeichnete mit nur 4 Schülern das niedrigste Ergebnis.

Die Gesamtzahl von 451 Schüler, die in diesem Schuljahr in den Schulen anwesend sind, ist niedriger als im Vorjahr.

Klassen	Anzahl der Schüler			Ergebnis in Zahlen			Ergebnis in %			2015-2016 Ergebnis (%)
	Mäd.	Jung.	Total	Mäd.	Jung	Total	Mäd.	Jung.	Total	
Klasse 1 zu Klasse 2	40	43	83	38	40	78	95.0	93.0	94.0	96.2
Klasse 2 zu Klasse 3	35	33	68	30	31	61	71.7	72.5	89.7	92.7
Klasse 3 zu Klasse 4	41	40	81	33	36	69	80.5	90.0	85.2	71.1
Klasse 4 zu Klasse 5	30	35	65	24	27	51	80.0	77.1	78.5	67.0
Klasse 5 zu Klasse 6	31	39	70	25	29	54	80.6	74.3	77.1	77.6
Klasse 6 zu Sekundarschule	36	48	84	09	14	23	25	29.2	<u>27.4</u>	<u>78.3</u>
	213	238	451	159	177	336	74.6	74.3	74.5	79.5

2. Projekt Ergebnisse

2.1 Renovierung Toilettenblock 1

Zum Datum 10.05.2017 wurden die ersten 5 Toiletten der Schule renoviert, wie man es auf den Bildern sehen kann.



2.2 Renovierung Toilettenblock 2

Der zweite Block der Toiletten wurde zum Zeitpunkt des 14. Oktober 2017 komplett renoviert, wie es in den Bildern unten gezeigt werden kann. Bild 9 zeigt die ersten beiden Blöcke der Toiletten, die bisher renoviert wurden.



Vor der Renovierung (1 – 4)



Nach der Renovierung (4 – 9)

Die beiden renovierten Blöcke

2.3 Bau eines Erholungsraumes

Die Bauarbeiten begannen am 11. August 2017. Die Fundamente sind ebenso fertig, wie der Aufbau der Wände. Das Haus erstreckt sich über eine Fläche von 104 m². Fußböden und Dächer befinden sich gerade in Arbeit. Die Bilder über den Fortschritt der Bauarbeiten folgen hier:



Vor den Bauarbeiten

Während den Bauarbeiten

3. Finanzielle Leistungen

- Von 570 erhaltenen Euro, um die Renovierungsarbeiten von Block 1 zu starten, wurden 515 Euro verwendet. Der Saldo wird bei der Renovierung des Blocks 2 verrechnet.
- Die Kosten für die Renovierung des Blocks 2 (8 Toilettenräume) betragen 1.025,50 Euro. Davon sind 625 Euro (570 Euro + 55 Euro, dem Saldo aus dem ersten Block) von Yaoui e.V. Der Saldo von 400,50 Euro wird von der Yaoui Association bestritten.
- Der Lohn der Lehrkräfte wird im Laufe des Jahres mit einem Betrag von 2.400 Euro festgesetzt.
- Eine erste Tranche von 2.240 Euro wurde überwiesen, um den Bau des Erholungsraumes zu beginnen. Der Betrag wird nach der laufenden Planung vollständig verwendet.

4. Program 2017-2018

- Aufgrund des schlechten Ergebnisses, welches vor allem durch die Gruppe C verursacht wurde, wurde sein Direktor durch einen neuen Direktor ersetzt. In der Zwischenzeit wurde ein Test eingeführt, um neue Lehrer auf bestimmte Bedingungen, einschließlich Effizienz und Wettbewerbsfähigkeit, auszuwählen.

Die neuen Lehrer sind auf den folgenden Bildern zu sehen.

			
AFFOUDA Anikè Jeannette, qualifizierte Lehrerin Gruppe A	ETEKA Gisèle, qualifizierte Lehrerin Gruppe B	ASSOGBA B. Hospice, qualifizierter Lehrer Gruppe B	CHAFFA N. Jasmine, qualifizierte Lehrerin Gruppe C

Das neue Schuljahr 2017-2018 begann am 18. September 2017. Die Regierungsentscheidung, bis zu 20,5% das Mindestgehalt für Arbeitnehmer ab dem 01. Juni 2017 zu erhöhen, wird bestätigt. Das heißt, dass unsere Lehrergehälter bis Ende September 2017 auf bis zu 20,5% (65 bis 80 Euro) erhöht werden müssen. Diese bedeutet eine Erhöhung um 360 Euro für die zusätzlichen Lehrkräfte für ein Schuljahr.

• Errichtung eines neuen Erholungsraumes

Bei diesem Stand der Arbeiten wird darum gebeten, die letzte Tranche so schnell wie möglich zur Verfügung zu stellen, um den Bau so schnell wie möglich beenden zu können.

• Ausrüstung des Erholungsraumes

Sobald unser Erholungsraum fertig gebaut ist, braucht es alle Arten von Bücher und Spiele als Ausrüstungen. Solarenergie wird auch benötigt, um das Gebäude nutzen zu können. Eine spezielle schriftliche Anfrage wird Ihnen umgehend zur Verfügung gestellt.

Association de Yaoui schätzt sehr, was Yaoui e.V. alles unternimmt, um den Schülern im Dorf zu helfen. Und es ist hauptsächlich der Beweis unserer guten Teamarbeit. Lassen Sie uns beide Seiten beten, dass wir dieses Jahr 2017-2018 noch mehr machen können.

Mit freundlichen Grüßen und Grüße an euch alle.



Dr. Isaac A. ADJE

Technical Committee Adviser 15 September 2017

Aktion Pützchens Markt

Auch dieses Jahr wurde Yaoui e.V. großzügig von den Verantwortlichen der Aktion „Ev. Kirche auf Pützchens Markt“ unterstützt.

Dafür einen ganz großen Dank an die Verantwortlichen und die fast 300 Ehrenamtlichen, die diese Aktion immer zu einem solchen Erfolg führen.

Neben dem laufenden Projekt der Lehrgelder, der von der Aktion mit 1.200 € dieses Jahr unterstützt wird, wird Geld gesammelt für den Bau eines „Recreation Centers“ (Freizeit- und Erholungsraum).

Auf den Bildern ist die „Yaoui Crew“ auf dem Imbisswagen im Einsatz auf Pützchens Markt:



Die Aktion „Ev. Kirchengemeinde Beuel auf Pützchens Markt“ unterstützt dieses Projekt mit insgesamt 3.360 €!

Yaoui e.V. jetzt auch auf facebook

Um noch aktueller zu sein, ist Yaoui e.V. inzwischen auf facebook vertreten. Einfach in die Suchleiste Yaoui e.V. eingeben, und dann am besten den „Abonniert“ Button drücken, und schon verpasst man keine aktuellen Informationen zu Yaoui e.V. .

VORMERKEN: Mitgliederversammlung 2018

Für unsere nächste Mitgliederversammlung 2018 steht jetzt der Termin fest. Die Mitgliederversammlung findet am 20. Januar 2018 um 19:00 Uhr im Karolinenstift (Kurfürstenstr. 20a, 53115 Bonn) im Gemeinderaum der Lutherkirchengemeinde Bonn statt.

Einen Dank an die Lutherkirchengemeinde, die dem Verein Yaoui e.V. die Räumlichkeiten für die Mitgliederversammlung wieder zur Verfügung stellt.

Der Vorstand hofft für die nächste Mitgliederversammlung auf zahlreiche Teilnahme (Mitgliederversammlung 2017 war Vorstand plus 1 Mitglied), da doch einige wichtige Entscheidungen anstehen. Unter anderem stehen die Beratungen für einen weiteren Besuch in Yaoui an, welcher anvisiert wird für 2019 / 2020.

Termine

Mitgliederversammlung 2018: 20. Januar 2018, 19:00 Uhr

**„Wie wenig wir wissen, erkennen wir, wenn unsere
Kinder anfangen zu fragen.“**

aus Afrika

für den Vorstand

Ulrich Scharf